

GEMEINDENACHRICHTEN UND BÜRGERINFORMATIONEN



Symbolbild

Wandertag *in Petronell-Carnuntum*

Dienstag, den 26. Oktober 2021
(Nationalfeiertag)

Wie in der Gemeindezeitung auf den Seiten 15 und 23 angekündigt, organisieren GRin Michaela Eissler und die Marktgemeinde Petronell-Carnuntum gemeinsam eine Wanderung am Nationalfeiertag inklusive einer Besichtigung eines Gemeindebunkers. Wir freuen uns über zahlreiche Teilnahme!



GRin Michaela Eissler

Wandertag

in Petronell-Carnuntum

**Dienstag, den
26. Oktober 2021
(Nationalfeiertag)**

Start:

(09:30 Uhr bis 11:00 Uhr) und Ziel
Bauhof in der Burggasse –
3G Nachweis erforderlich!

Wanderstrecke:

5 oder 7 km möglich
Sie können wandern, walken oder laufen
und natürlich ihren vierbeinigen Liebling
mitnehmen.

Streckenpläne erhalten
Sie im Startbereich.

Verpflegung:

Im Start- und Zielbereich: kalte und warme
Getränke, Aufstrichbrote sowie Kaffee
und Kuchen

Labstelle bei der Schanze:

Getränke und Aufstrichbrote

Startgebühr:

Keine

Wir freuen uns aber über jede kleine
Spende für Speis und Trank. Sollten Sie
uns mit Kuchen oder Aufstrichen unter-
stützen wollen, so würden wir diese
einen Tag vorher abholen. Bitte kon-
taktieren Sie uns rechtzeitig unter Tel.:
0650/380 79 68. Vielen Dank im Voraus.

Die teilnehmenden Kinder bekom- men als Erinnerung eine Urkunde.

Bei Schlechtwetter (starkem Regen) wird
die Wanderung auf Sonntag, den 31.
Oktober 2021 verschoben.

Wir freuen uns auf Ihr Kommen!

Veranstalter:

GR Michaela Eissler
Getreu dem Motto „Gemeinsam für
Petronell-Carnuntum“ werde ich bei der
Organisation und Durchführung seitens
des Bürgermeisters bestens unterstützt.

Haftung:

Der Veranstalter haftet auf keine
Art und Weise!



Schlachtfeld Türkenschanze –

Petronell-Carnuntum ist ein Ort voller
Geschichte und Geschichtln. Seit der
römischen Besiedelung gibt es im Raum
Carnuntum militärische Hinterlassen-
schaften die nicht immer mit freiem Auge
sichtbar sind. Aber nicht nur die Römer
hinterließen ihre Spuren im Ort. Kriege
und Schlachte überzogen viele Jahrhun-
derte die Region und manche Wehrbau-
ten sind bis heute erkennbar.

Besonders die Sternschanze aus dem
Jahre 1706 ist ein gut erhaltenes Zeugnis
militärischer Definsionbauweise. Hier
sollte die kaiserliche Armee die Kuruzzen
vor Plünderungszügen abwehren. Selbst
die Napoleonischen Ingenieure 1809

prüften die Schanzlinie ob sie für Verteidi-
gungszwecke einsatzbar sei.

Gegen Ende des Zweiten Weltkrieges
wurde ein großes Stellungssystem bei
der Sternschanze errichtet und 10,5cm
Fliegerabwehrkanonen zur Bekämpfung



Der Panzerturm – einer festen



Besuch der Bunker



russischer Panzerverbände in Erdstellungen aufgebaut.

Die Kämpfe um den 5. April 1945 waren sehr blutreich und viele deutsche und russische Soldaten starben an diesem Ort. Gegen Ende der 1950er Jahre begann



Anlage auf der Sternschanze.

das Österreichische Bundesheer im Bereich der Sternschanze ständige Befestigungsbauten (Feste Anlagen oder auch nur Bunker genannt) zu errichten, die noch heute vorhanden sind. So stellt der Bereich der Sternschanze und die unmittelbare Umgebung Zeugnis von fast 2000 Jahre österreichischer Militärgeschichte dar, die es sonst in Österreich nicht gibt.

Ist diese Geschichte Interessant für Sie? Ist Ihre Neugier geweckt?

Am 26. Oktober 2021 kann man einen Bunker, als Zeugnis des Kalten Krieges im Bereich der Sternschanze besichtigen (Achtung: Besichtigung auf eigene

Gefahr, festes Schuhwerk ist zwingend erforderlich und das Mitnehmen einer Taschenlampe wird empfohlen!). Weiters wird es jede volle Stunde (von 11 Uhr bis 13 Uhr) eine 30-minütige Geländeeinweisung bei der Sternschanze durch **Hermann Schneider** geben.



Ich möchte mich bei der Familie Reinschedl recht herzlich bedanken, die persönlich einen wesentlichen Teil des gefährlichen Stacheldrahtes entsorgt hat. Dadurch der Besuch der Bunkeranlagen erst möglich geworden.

Ihr Bürgermeister Martin Almstädter



„Nur über meine Leiche kann das von der Gemeindeführung forcierte Gesundheitszentrum gebaut werden.“

Eine für mich schockierende Aussage, da es sich bei diesem Projekt nicht um eine Prestigearbeit handelt, sondern um den dringend notwendigen Erhalt der Grundversorgung in Petronell-Carnuntum. Aber mir wurde dies letzten Freitag genau in diesem Wortlaut am Telefon ausgerichtet.

Das ist nicht anders zu erwarten, wenn

- 1) aus politischer Willkür gegen dieses Projekt gestimmt wird!
- 2) in einer Parteiaussendung Kritik über das Gesundheitszentrum geäußert wird!
- 3) Unterschriften gegen dieses Projekt gesammelt wurden!
- 4) Anrainer und Mieter verunsichert wurden!
- 5) alle diese Aktionen nur das Ziel hatten, dass Projekt zu verhindern, jedoch NIE eine Alternative vorgeschlagen wurde!

Mangelnde Information kann nicht der Grund für diese Vorgehensweise sein, denn Betroffene wurden von der Gemeindeführung persönlich informiert.

Eine neue Arztpraxis muss kommen. Ihre Gemeindeführung mit Vizebürgermeister Josef-Peter Cinadr und mir hat die Verantwortung für die Zukunft von Petronell-Carnuntum übernommen, daher werden wir trotz Widerstand für den Erhalt einer Arztpraxis weiter Arbeiten.

**Ihr Bürgermeister
Martin Almstädter**
gemeinsam für
unsere Ziele



NÖ Challenge 2021



Die NÖ Challenge 2021 ist zu Ende. Für die Marktgemeinde Petronell – Carnuntum wurden insgesamt 149.545 (2020 waren es 148.533) Bewegungsmi- nuten gesammelt.

In unserem Bezirk sind wir in der Gruppe 1 – 2.500 Einwohner die Nummer 1.

In der Wertung aller NÖ Gemeinden (481 Gemeinden) hat unsere Marktgemeinde den 36 (2020 war es der 48.) Platz erreicht.

Zur Feststellung des aktivsten Vereins in Petronell – Carnuntum ersuchen wir Sie um Mithilfe. Schreiben Sie an marktgemeinde@petronell-carnuntum.gv.at

für welchen Verein Sie Ihre Minuten zur Verfügung stellen. Wichtig ist, dass Sie Ihren Namen, den Namen des Vereines und Ihre gesammelten Minuten aufschreiben. Um transparent zu wirken, bitte ich Sie, den von Ihnen genannten Verein in „cc,“ zu setzen, wenn sie uns Ihre Daten per Mail zukommen lassen.

Seitens der Marktgemeinde werden dann auf der offiziellen Homepage www.noechallenge.at die Minuten überprüft und dann den genannten Verein gutgeschrieben, welcher die Gemeindegutscheine im Wert von € 250,- erhalten wird.

Das Endergebnis sowie die Bilder der Überreichung der Gutscheine werden in der Dezemberausgabe der Gemeindezeitung veröffentlicht.

Gratulation an ALLE AKTIVEN Teilnehmer für die hervorragende Leistung!

Ihre Gemeindeführung



Baumpatenschaft für Petronell-Carnuntum



Geschätzte Petronellerinnen und Petroneller! Sie können noch immer eine Baumpatenschaft übernehmen. Melden Sie sich einfach unter marktgemeinde@petronell-carnuntum.gv.at und wir lassen Ihnen die Unterlagen zukommen. Danke für Ihre Unterstützung, Ihre Marktgemeinde Petronell-Carnuntum

Halloween: „Süßes oder Saures“



Halloween 2021 am 31. Oktober werden wieder Kinder von Tür zu Tür gehen und um Süßes oder Saures bitten. Da dieser amerikanische Brauch sich in unseren Kreisen etabliert hat, eine Bitte an Sie: Empfangen Sie die Kinder bitte freundlich, um ihnen die Freude nicht zu nehmen. Weiters bitte ich Sie auch, die nötigen CoVid19 Maßnahmen zu beachten.

Danke für Ihr Verständnis,
Ihr Bürgermeister Martin Almstädter

Teststraße Petronell-Carnuntum nur noch im Oktober!

Sehr geehrte Petronellerinnen und Petroneller!

Am 25. Oktober 2021 ist der letzte Termin, an dem die Teststraße im Kulturhaus Petronell-Carnuntum öffnet. Danach wird sie eingestellt.

Hier möchte sich die Gemeindeführung noch einmal recht herzlich bei den vielen Unterstützerinnen und Unterstützern bedanken, ohne deren Engagement die Teststraße nicht so lange hätte angeboten werden können.